

JUAN MIGUEL SILVA

Este 2021 enfrentamos un año cargado de expectativas con un precio que mejoraba notablemente las zafas anteriores, a la vez el compromiso de salir de la posición de solo reclamar, ya que pintaba un mejor negocio. Esta Directiva -con mucha madurez, trabajo y fundamentalmente aprendizaje adquirido en años anteriores- logró mejorar costos, negociar un convenio de gasoil, una tarifa de UTE, un nuevo seguro agrícola y una fórmula de precio provisorio que se ajusta a la realidad incierta que planteaba el aumento de costos de operación. A la vez logramos darle continuidad al proyecto de transferencia de tecnología que tanto impactó en el sector y en los productores, nuestros socios. Acompañados por el sector comercial privado como sponsors, buscando la reducción de esa brecha productiva: “¡más arroz, más margen!”. La ACA, como dijo algún productor, es más que una agenda a fin de año, es integración, propuesta y realización de las aspiraciones de quienes la integramos. Que el próximo año, tan incierto como todos, nos encuentre juntos y fuertes como hasta hoy.

LEONARDO OLIVERA

Mientras en el mundo se comercializa el 5% del arroz producido, nosotros debemos hacer lo opuesto. Es por eso que debemos seguir mejorando nuestro producto, buscando nichos de mercado. Tenemos una oportunidad comercial con el mayor consumidor e importador de arroz, oportunidades que nos dan seguridad de que tenemos mucho para crecer. Necesitamos ser más eficientes cada vez en el manejo de insumos, de manera de obtener más producción, cuidar el medioambiente y obtener el margen para mantener la empresa. A nivel sectorial el desafío pasa por colocar la producción (aranceles, problemas logísticos, tratados entre bloques y países). Para ello, desde ACA estamos comprometidos con el sector y con el productor arrocero. Sigamos trabajando para que sea un 2022 de crecimiento y oportunidades. ¡Feliz año!

SANTIAGO FERRÉS

Se cierra un año calendario y a la hora de hacer un balance anual a los arroceros nos encuentra siempre en medio de una nueva zafra. Con nuevos desafíos, situaciones y oportunidades, pero como siempre con la esperanza que la cosecha que viene va a ser la mejor. A su vez, se cumplen los 75 años de la ACA, la cual a través de tantos años y las diferentes directivas, siempre se ha luchado por defender los intereses de los productores, logrando ser una gremial referente en el país. Que este cierre de año nos encuentre fuertes como productores y como gremial, para afrontar los nuevos desafíos que vengan y poder honrar el trabajo y dedicación de los que nos precedieron. Y como dice un amigo que me dio esta Directiva: El Arroz es Vida.

¡Feliz año, salud y mucho arroz!

GUILLERMO O´BRIEN

Un año en el que logramos aumentar el área a nivel nacional, una zafra pasada que nos permitió “acomodar el recado”. Con las riendas firmes en la mano miramos el futuro con expectativa. Nos acercamos a un 2022 que como cada año nos pondrá a prueba, pero por sobre todo nos dará satisfacciones. La ACA cumple 75 años y los que estuvieron, estamos y estarán seguiremos trabajando por cada cultivador arrocero del país. A la gran familia arrocera de Uruguay ¡tengan una muy feliz Navidad y próspero año nuevo!

AUGUSTO PREDEBON

Un año más que culmina y el sector arrocero tuvo una muy buena zafra, tanto en rendimiento como en precio. Estamos en una nueva zafra con buenas expectativas de producción, pero con un costo más elevado y un mercado muy calmo. Nuestra gremial sigue buscando alternativas para lograr bajar costos, ya que no sabemos cómo va a comportarse el precio en esta nueva zafra, pero tenemos que ser optimistas y seguir adelante.

EDUARDO ENSSLIN

Hoy estamos aquí nuevamente para cerrar este año de 2021. Sí, por un lado el tiempo pasó tan rápido que apenas lo notamos, por otro lado, créanme, ¡no fue un año fácil!

Tuvimos muchos desafíos y, principalmente, todavía nos amenaza una pandemia. Tenemos por delante un 2022 muy desafiante, el empresario arrocero debe seguir cauteloso y prudente, cuidando de su chacra y su empresa, como un padre de familia cuida de los suyos. No se olviden del consejo de mí abuelo con toda una vida como arrocero: “Este negocio es cíclico, hay algunos años buenos y muchos malos”. Sin embargo en ACA hemos tenido muchos logros y avances para el sector arrocero en 2021, para que productores y trabajadores del arroz puedan energizarse de modo de afrontar este nuevo año y la nueva gran cosecha que se acerca. Los productores y trabajadores arroceros conocemos de esfuerzos, desafíos y sacrificios.

Que esta Navidad sea feliz con sus familias y seres queridos, y que en el 2022 tengamos un buen trabajo, salud y sigamos luchando por algo mejor.

HÉCTOR DANIEL DA FONSECA

Quiero destacar y reconocer la labor y el esfuerzo de todos los trabajadores, los que están día a día junto a nosotros para sacar adelante la producción de arroz en cada zafra, demostrando el compromiso mutuo por esta actividad, cumpliendo y respetando cada parte derechos y obligaciones para el logro de los objetivos. El sector y los productores somos un pilar fundamental para el desarrollo económico y social en las distintas zonas arroceras del país, no solo mediante la generación de empleo genuino, sino colaborando y contribuyendo con ideas, horas de dedicación, tratando de incidir en decisiones gubernamentales que sean de impacto en las zonas de influencia.

RAFAEL BOTTARO

Se cierra otro año de bastante trabajo en la Asociación, con resultados tangibles en varias áreas, como tarifas eléctricas, acuerdos por combustibles y seguros, difusión de tecnología con su contribución a una cosecha de rendimiento record, etc., además de cumplir con la representación que nos compete en diversos ámbitos. Estamos convencidos de que la ACA es un medio que cambia el resultado de las empresas de los productores asociados. Y también que todo productor arrocero debería reservarse algún tiempo en su vida como asociado para involucrarse en la misma. De la diversidad del equipo directivo es que se generan las ideas y se obtienen resultados. Todo productor tiene algo para aportar y fortalecer al equipo, y de la rotación directriz es que se mantiene la fuerza necesaria para darle al sector el sitio que le corresponde.

ALFONSO GÓMEZ

El productor arrocero es movido y motivado por la esperanza. Esperanza de tener su mejor cosecha, de que se logre un mejor precio por bolsa, esperanza constante en que todo mejorará la zafra siguiente. Estas esperanzas venían perdiendo fuerzas luego de seis o siete zafras complicadas para mantenerse en la actividad arroceras, muchos la perdieron y quedaron por el camino, algunos por opción, otros por obligación. Este año, en un contexto local y mundial complicado, se nos dio una zafra que permitió renovar fuertemente las esperanzas del sector, alcanzando una productividad promedio nacional inimaginable hace unos años atrás, pero producto de la conciencia actual y el compromiso que tienen los productores por superar sus rindes año a año, con la ilusión de que también el precio acompañe. Precio que coyunturalmente mejoró un 35% con respecto a dos zafras atrás y, en un contexto de costos que venían acotándose, permitió al sector tener una rentabilidad promedio que no se tenía desde la soñada zafra 2007/08. Así, el sector pudo reestructurar sus finanzas y junto a ello recuperar las esperanzas de continuar apostando al arroz y, desde Uruguay, ayudar a alimentar al mundo.